FICHE PROJET – Intervention Sport Asso & CO

Structure	Touch France	Adresse :
Nom du projet	Atelier Les nouvelles disciplines, source de développement de la pratique féminine	
Intervenant(s)	Thibault Zettel / Jean-Louis Vellet / Astrd Velle	et

ENJEUX – AMBITIONS DU PROJET Contexte/problèmes La pratique sportive féminine reste bien inférieure à celle des hommes. Quelques chiffres clés qui permettent d'illustrer ce constat : rencontrés -parmi les 85 fédérations olympiques et non olympiques, une quarantaine comporte moins de 20% de femmes. Qq sports olympiques comptent 80% de femmes ou plus : les sports de glace, l'équitation et la gymnastique. Les fédés qui comptent le moins de femmes : le tir, le rugby ou encore le football -les femmes optent surtout pour des activités d'entretien, de mise forme et de loisir sportif, beaucoup moins pour des pratiques compétitives et encadrées en club. Cette tendance observée de longue date perdure : les femmes sont sous-représentées quand la pratique est institutionnalisée et codifiée, a fortiori compétitive. -38% de femmes parmi les licenciés de l'ensemble des fédérations sportives. - Parmi les femmes de 16-24 ans inscrites en club, 35% font de la compétition - pour 69% des hommes pratiquant du sport en club (Insee Première, 23 novembre 2017). Pyramides des âges du nombre de licences sportives délivrées et de la population 100 ans go ans 70 ans 🥚 Licences féminines 🧶 Population féminine 🌑 Licences masculines 🧶 Population masculine Sources: INJEP-MEDES, recensement des licences réalisé auprès des fédérations sportives agréées par le ministère en charge des sports en 2016 et INSEE, recensement de la population. Résultats recherchés Les nouvelles disciplines et notament l'exemple du touch rugby, peuvent-elles être un levier de développement de la pratique féminine ? Personnes/publics concernés Les femmes en France

MISE EN OEUVRE		
Description du projet- contenu	En quoi les nouvelles discplines peuvent-elles booster la pratique féminine ?	
	-L'inclusion. Les nouvelles disciplines sont forcément tournées vers l'inclusion : il faut se faire	
	connaître il faut faire découvrir et partager.	
	-Des sports jeunes qui s'affranchissent des carcans. Beaucoup de sports restent	
	malheureusement très sexués. Les nouvelles disciplines grandissent dans un contexte sociétal	
	bien différent que celui qu'on connu des sports historiques . Elles patissent beaucoup moins	

(Qui, combien, quand, où)

des clichés et ont l'opportunité de créer leurs propres références dans l'ère du temps.
-La mixité. Enfin dans le cas particulier du touch rugby où filles et garçon jouent ensemble sur
le terrain la mixité anéantit la notion de concurrence entre pratique masculine et pratique
féminine. (c'est également le cas de l'Ultimate ou du Flag Football)

IMPACT / RESULTATS		
Bilans qualitatifs et quantitatifs	Témoignage d'Astrid Vellet, joueuse et coach du club des Ouisti'touch de Clermont Ferrand Joueuse en équipe de France Mixte (médaillée d'argent lors des derniers Championnats d'Europe et en préparation pour la Coupe du Monde 2024. Essor de la participation des clubs au SuperTouch Femmes (championnats de France) Objectif de médiatisation des Femmes équivalent à celle des hommes	
Perspectives	 Le touch rugby est un laboratoire de la mixité . Sur le coaching, sur l'inclusion, sur la participation, sur la place des femmes au sein des instances dirigeantes il reste de nombreux sujets peuvent encore être améliorés. Les inégalités sociales sont un facteur aggravant de l'inégalité des hommes et des femmes dans le sport (manque de données en la matière à Touch France). Augmenter la participation des femmes passe aussi par la lutte contre les inégalités sociales. (les ¾ des femmes qui ne pratiquent aucune activité sportive sont employées ou ouvrières). 	